


SWISS GREEN


Referenzobjekt Sanierung Grünfläche nach Gurtenfestival



Jahr: 2023
Ort: Gurten Park im Grünen
Auftraggeber: Gurtenfestival AG
Projekt: Sanierung Rasenflächen nach Gurtenfestival
Fachberater: Silvio Hongler

Das Gurtenfestival auf dem Hausberg Gurten oberhalb von Bern ist ein jährlich stattfindendes, mehrtägiges **Openair-Musikfestival**. Im Jahr 2023 feierte das Festival seine 40. Durchführung mit einem Besucherrekord von 98'500 Eintritten verteilt auf fünf Tage. Das 50'000 m² grosse Parkgelände wird durch die Besucher, die Aufbauten und Aufräumarbeiten stark beansprucht und muss im Anschluss wieder instandgesetzt werden.

Arbeiten

Zuerst wird die gesamte Fläche gründlich **gestriegelt** und das Material aufgenommen. Eine Kombination aus Bürste, Striegel und Vertikutieraufnahme nimmt anschliessend auch kleinsten Unrat wie Zigarettenstummel auf. Areale abgestorbener Grasnarbe werden stark **vertikutiert**. Auf überbauten Flächen findet eine Boden-sanierung mit Powerrake oder Kreiselegge statt. Gleichzeitig wird das gesamte Festivalgelände **aerifiziert**, um Bodenverdichtungen zu beheben und die Drainfähigkeit wieder herzustellen. Final werden alle stark beanspruchten und sanierten Flächen neu **angesät** sowie die restlichen Flächen **nachgesät** und **gedüngt**.

Dank dieses Rundumpaketes innerhalb weniger Tage sind die Flächen nach wenigen Wochen wieder grün und voll belastbar.

Herausforderungen

Je nach Wetter während des Festivals befindet sich der Rasen im Anschluss in unterschiedlichem Zustand. Extreme Hitze oder starke Niederschläge wirken sich unterschiedlich auf die Flächen aus. Auch benötigen Flächen, die mit Bühnen, Zelten oder Platten verbaut waren, andere Massnahmen als der Zuschauerbereich.

Besondere Herausforderung stellt jedes Jahr die Beseitigung des Abfalls in der Grasnarbe dar.

SWISS GREEN bietet:

- Flexible Lösungen auf unterschiedliche Herausforderungen
- Breit aufgestellten Maschinenpark
- Hohe Flächenleistung für schnelle Sanierung in wenigen Tagen
- Kompetente Fachberater mit vielfältiger Erfahrung im Rasensektor



Direkt nach dem Festival



Die Aufräumarbeiten sind in vollem Gange und verursachen weitere Schäden an der Rasenfläche

Vor Beginn der Arbeiten



Sobald das Gelände vollständig geräumt ist können die Sanierungsmassnahmen beginnen.

Während den Arbeiten



Schon während der Renovation verbessert sich der Eindruck der Parkanlage...

2 Wochen später



... und bereits nach wenigen Wochen ist der Rasen wieder hergestellt.

Wenige Wochen später



Meinung des Veranstalters / Auftraggeber

Marc Lehmann (Verantwortlicher Infrastruktur Gurtenfestival AG)

„Schon seit Jahren beauftragen wir SWISSGREEN mit der Renaturierung der Rasenflächen und sind damit schon immer gut gefahren. Wir schätzen die Kompetenz und reibungslosen Ablauf sehr. Das eingespielte Team weiss was notwendig ist und nimmt gleich die Arbeiten auf. Als Festivalveranstalter sind wir froh, wenn eine Firma selbstständig arbeitet, wir nicht ständig dabei sein müssen und uns anderen Aufgaben widmen können.“